



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
11 DE SEPTIEMBRE 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Muere niño en estrepitoso vuelco"
	"Lluvias tiran dos puentes y siete ríos desbordan"
	"Oaxaca, sin clases y con 17 decesos más por las lluvias"
	"LOCALIDADES INCOMUNICADAS Y AFECTACIONES AGRÍCOLAS"
	"A clases hoy casi todas las escuelas"
	"Incluida por primera vez en ranking de Times Higher Education...UA EH, entre mejores del mundo"
	"Sismo y huracán movilizan a PC"
	"COMPRÓ INSUMOS MÉDICOS CON SOBREPRECIO"
	"La paz en informes, destaca secretario"
	"Hay 20 mil "tienda" del narco en CDMX"
	"Lucra con huachicol familia de Secretario"
	"Piden para elecciones 29 mil mdp"
	"En política no tengo ataduras: Mancera"

INSTITUCIONAL

Milenio-Firma IEE convenio general de cooperación: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo y el Instituto Nacional Electoral firmaron el Convenio General de Coordinación y Colaboración para hacer efectiva la organización del Proceso Electoral 2017-2018 rumbo a la renovación del Congreso estatal. Se dio a conocer que con las rúbricas de los titulares de ambos organismos, Guillermina Vázquez Benítez y Lorenzo Córdova Vianello, respectivamente, dicho documento define reglas y procedimientos en el marco de las competencias de cada instituto para ofrecer a la ciudadanía un esfuerzo conjunto que eleve la calidad y eficacia de la democracia electoral. El citado convenio define temas como la conformación de los consejos distritales del IEEH; las campañas de actualización y credencialización; la integración de la lista nominal de electores definitiva con fotografía; la capacitación y asistencia electoral; la documentación y los materiales electorales; la observación electoral y la casilla única. **Organización** Otros aspectos que abarca el documento son los referentes a las candidaturas independientes; las candidaturas comunes, coaliciones y alianzas; representantes generales y de casilla; la organización de debates; el desarrollo de la jornada electoral; los mecanismos de recolección al término de la jornada comicial; la promoción de la participación ciudadana; los resultados electorales preliminares; la sesión especial de cómputo; los sistemas informáticos; el acceso a radio y televisión así como el monitoreo de los espacios noticiosos y la fiscalización de los recursos de los partidos políticos y de los aspirantes, precandidatos y candidatos. **(Redacción, página 13)**

Crónica-Firman convenio INE-IEEH rumbo a comicios 2018: (Rosa Gabriela Porter, página 04)

El Sol de Hidalgo-DEFINEN tareas INE e IEEH en ELECCIÓN 2018: (Redacción, Ojo: Política)

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Lento avance para integrar nuevos partidos, dice IEEH: Poco avance en la celebración de asambleas municipales de organizaciones ciudadanas que pretenden constituirse como partidos políticos locales, de 212 programadas por las tres agrupaciones, apenas consolidaron 34, es decir un 16 por ciento (%). Asiste personal del Instituto Estatal Electoral (IEEH) a dichas asambleas en demarcaciones para verificar que las organizaciones cumplan con el número mínimo de afiliados con que deberán contar para ser registradas como partidos políticos locales, que corresponde al 0.26% del padrón electoral, lo cual equivale a 5 mil 275 afiliados. La Organización Ciudadanos Hidalguenses en Acción "Podemos", que agendó un total de 63 asambleas, ya formalizó 16 cónclaves; mientras que Organización Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferentes, la cual agendó 84 asambleas, hasta ahora confirmó 18. Respecto a la Organización de Ciudadanos Hidalguenses, que propuso 65 asambleas municipales, suspendió temporalmente la realización de dichas reuniones, por tanto, no efectuó ninguna. Cuestionado al respecto, el presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEH, Salvador Franco Assad, explicó que con la sentencia del Tribunal Electoral del Estado (TEEH) no hay limitantes para que las organizaciones realicen dichas asambleas. "Hasta el momento Organización de Ciudadanos Hidalguense no ha agendado asambleas, nosotros no podemos en este momento tomar una determinación, porque está abierta la posibilidad que vengan con su agenda, a riesgo que pudiera no darles tiempo o pudieran ser diarias, la verdad que con lo que resolvió el TEEH no nos permite coartar esa posibilidad, estaremos abiertos, pero lógicamente el riesgo es de ellos si en determinado momento no pueden cubrir sus asambleas". En caso de que las organizaciones consoliden asambleas municipales y acrediten el mínimo de adeptos, en enero del siguiente año acudirán ante el Consejo General del IEEH para presentar su solicitud de registro, acompañada de documentos básicos, estatutos, principios, emblemas, así como los listados de afiliados. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Crónica-Viabilidad para conseguir aumento: Afirmó la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, que existe una buena comunicación con la Secretaría de Finanzas estatal para gestionar el posible incremento al presupuesto del Ejercicio Fiscal 2017. Debido a la carga de trabajo que padece el organismo electoral, principalmente por realización de asambleas de organizaciones ciudadanas que pretenden constituirse como partidos políticos locales, el IEEH busca un aumento en recursos económicos para lo que resta del año. Para este 2017 el Congreso local aprobó un presupuesto de 91 millones 53 mil 149 pesos destinado al instituto; sin embargo, actualmente tiene diligencias que requieren de más dinero y personal. Además, existen otras obligaciones administrativas, tales como las actividades preparatorias de cara al proceso electoral concurrente del siguiente año y la homologación de salarios hacia el personal del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) adscrito al organismo, al menos 14 plazas. La intención del IEEH es ajustar diversos capítulos: servicios personales por 1 millón 68 mil 39 pesos, materiales y suministros con 296 mil 327 pesos, servicios generales en 1 millón 475 mil 400 pesos y en bienes inmuebles, 156 mil 718 pesos. El anteproyecto de solicitud formal hacia la dependencia estatal todavía no es avalado por el Consejo General del IEEH, aunque prevalecen las mesas de trabajo para ello. "El área de administración sigue en mesas de trabajo con la Secretaría de Finanzas, tenemos el apoyo de gobierno del estado en este tema, no tenemos ninguna complicación, pero se sigue trabajando para justificar cada una de las partidas que se solicitan", expuso la consejera **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Capital Hidalgo-Acuerdan distribuir gastos ente INE e IEEH en 2018: El Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) acordaron la división de gastos que generará la elección concurrente de diputados locales, con la renovación de los poderes Ejecutivo y Legislativo. Con base en el convenio de colaboración y coordinación signado el pasado viernes, los gastos de localización de casillas, y avisos de centros de recepción y traslado, así como carteles de identificación de personas que requieren atención preferencial para acceder a la casilla, bolsas para la lista nominal de electores y tarjetones vehiculares en partes iguales. Ello con base el convenio de colaboración signado por ambos organismos, serán cubiertos de forma equitativa por ambos organismos. Respecto a la ubicación e integración de casillas correrá a cargo del INE. Asimismo, lo publicará e informará al IEEH. Las necesidades de equipamiento y acondicionamiento de los domicilios donde se instalarán las casillas únicas correrá a cargo del INE. Asimismo, los costos de los daños causados a los inmuebles y equipo donde se ubiquen las casillas serán de manera equitativa. Documentación y materiales electorales, el Organismo Público Local Electoral (OPLE) se encargará de la producción del cancel electoral portátil, urnas, caja paquete electoral y base de urnas, además de la producción del cancel electoral portátil, urnas, caja paquete electoral y base de urnas. El convenio define temas como la conformación de los consejos distritales del IEEH; las campañas de actualización y credencialización; la integración de la lista nominal de electores definitiva con fotografía; la capacitación y

Unidad de Comunicación Social

asistencia electoral; la documentación y los materiales electorales; la observación electoral; y la casilla única. El convenio regula también las candidaturas independientes; las candidaturas comunes, coaliciones y alianzas; las y los representantes generales y de casilla; la organización de debates; el desarrollo de la jornada electoral; los mecanismos de recolección al término de la jornada comicial; la promoción de la participación ciudadana. Integra también los resultados electorales preliminares; la sesión especial de cómputo; los sistemas informáticos; el acceso a radio y televisión, así como el monitoreo de los espacios noticiosos; y la fiscalización de los recursos de los partidos políticos y de las y los aspirantes, precandidatos y candidatos. **(Verónica Ángeles Cilia, página 07)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Alistan renovación en el PRI Pachuca: El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Leoncio Pineda Godos, informó que esta semana se reunirá con los aspirantes a dirigente del Comité Municipal del PRI en Pachuca. "Vamos a empezar un proceso a partir del día martes en donde me voy a sentar con los principales aspirantes de los que tenemos entendido que traen alguna intención de poder presidir el Comité", sostuvo. Agregó que se buscará de manera conjunta entre todas las corrientes del partido a la persona más adecuada para la diligencia del Comité Municipal del PRI en Pachuca. Comentó que de acuerdo con los estatutos del Revolucionario Institucional la renovación del Comité Municipal en la capital del estado se realizaría a través de prelación. "Prelación quiere decir que el que entre lo vamos a nombrar secretario de organización y en automático subirá a la renuncia del que esté en la dirigencia para que encabecen el nuevo Comité en Pachuca", dijo. Pineda Godos apuntó que será entre este viernes y el martes de la próxima semana cuando se tenga nuevo dirigente del Comité Municipal del PRI en Pachuca. Hace apenas unos días la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional concluyó con la renovación de seis sectores del partido y 83 Comités municipales. Los sectores del Partido Revolucionario Institucional que se renovaron en Hidalgo son: la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), la Confederación Nacional Campesina (CNC), el Organismo Nacional de Mujeres Priístas (ONMPRI), la Red Jóvenes por México además de Movimiento Territorial y PRI Mx. De igual modo, Leoncio Pineda señaló que el partido definirá en noviembre el candidato presidencial que encabezará el proyecto de nación del 2018 para posteriormente contar los candidatos a diputados locales, federales y senadores. El dirigente estatal del PRI añadió que después de ello en enero del 2018 el partido definirá quiénes serán los candidatos a senadores y apuntó que a finales del mes de febrero se sabrá quiénes van a encabezar los proyectos de diputados federales y en marzo diputados locales. **(Alejandro Reyes, página 12)**

Radar Político...

De manera discreta, pero sin parar, bajo la supervisión de personal del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) la asociación "Ciudadanos Hidalguenses en Acción", lleva a cabo sus asambleas municipales y poco a poco van cumpliendo los requisitos que establece la ley para obtener el registro como partido político; reuniones que ya se han realizado en municipios como Zapotlán, Tezontepec, Tlaxcoapan, Ajacuba, San Salvador, Santiago de ANAYA Y Villa de Tezontepec. Entre muchos otros, incluso en algunos como, Jacala, Pacula, Calnali y Yahualica, donde según la dirigencia del SNTE, "el profe Moisés no tiene ninguna presencia". Quizás por ello el mismo incubes Jiménez recurrió ésta semana a las redes sociales con la frase de "los muertos que vois matar, gozan de cabal salud", en respuesta a rumores, luego de la versión de la supuesta muerte de la profesora Elba Esther Gordillo y las afirmaciones de miembros del SNTE que dicen que él ya está políticamente muer-to. Es más, la misma Elba Esther o quien maneje su cuenta de twitter recurrió a la burla ante dicho rumor, al responder: "confirmando mi muerte"

(Joel Sánchez, página 13)

Unidad de Comunicación Social

Síntesis-Nueva Alianza, sin problemas para realizar coaliciones: En el estado los estatutos del Partido Nueva Alianza no establecen algún tipo de restricción para poder buscar o aceptar propuestas de coalición con todas las fuerzas políticas que decidan hacerles una propuesta, afirmó el director estatal de dicho instituto político Juan José Luna Mejía. Contrario a lo dicho en su momento por Eliseo Molina, de que irían solos a la contienda de 2018, Luna Mejía manifestó que si bien hasta el momento no han buscado o han tenido alguna propuesta en ese sentido, refirió que estatutariamente no tienen impedimento alguno, por lo que estarían en la disposición de estudiar cualquier invitación que se les presente para poder enfrentar los retos electorales que se avecinan para el siguiente año en el aspecto local, que es para diputados locales. "Al ser una elección concurrente donde habrá comicios para Presidente de la República y senadores, así como para diputados federales y locales, debemos apegarnos en el caso de la elección federal a las directrices de la dirección nacional del partido, ya que serán ellos quienes determinen cómo será la participación, sin embargo, en lo local, es la dirección estatal la que lleva a cabo las negociaciones". Al mismo tiempo, Luna Mejía reconoció que, por ser parte de una fuerza política con presencia y dirección nacional, todas las decisiones que tomen en la entidad tendrán que ser puestas a consideración de los mismos para que estos estudien las propuestas y puedan dar el visto bueno para poder aceptar, ello en base a los beneficios que se puedan aportar a la ciudadanía. **(Jaime Arenalde, página 04)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Inicia en octubre búsqueda de las firmas, para los independientes: Aquellos ciudadanos que busquen una candidatura independiente para los cargos a Presidente de la República, diputados federales o senadores, comenzarán con la recopilación de firmas de apoyo ciudadano en octubre. El Instituto Nacional Electoral (INE) emitió los lineamientos para las candidaturas sin respaldo de un partido político, en donde estableció requisitos, plazos y fechas para la verificación del porcentaje de apoyo ciudadano. Los lapsos para que inicien con la compilación de firmas, en el caso de diputados federales, del 5 de octubre al 4 de diciembre, para Presidente de la República del 9 de octubre al 6 de febrero y de senador del 10 de octubre hasta el 8 de enero. Para el cargo de presidente se necesitan 866 mil 593 firmas; es decir, el 1 por ciento (%) del listado nominal, además integrada por el 2% del listado de 17 entidades federativas. Respecto a las fórmulas de legisladores de mayoría relativa, la cédula de respaldo deberá contener cuando menos la firma de una cantidad de ciudadanos equivalente al 2% de la lista nominal de electores correspondiente a la entidad federativa o al distrito correspondiente, con corte al 31 de agosto del año previo al de la elección. En el caso de Hidalgo los contendientes autónomos por el Senado de la República requieren más de 41 mil 145 firmas de apoyo **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

CONGRESO

Criterio-Durante 2016 se excedió el gasto asignado para la entidad: Durante 2016, Hidalgo gastó 31.7 por ciento más del presupuesto etiquetado por el Congreso local. En diciembre 2015, la LXII Legislatura aprobó 34 mil 144 millones 116 mil 124 pesos para el ejercicio fiscal del año pasado; no obstante, de acuerdo con un análisis de México Evalúa y Reforma, se aumentaron 9 mil 872 millones 684 mil 811.308 pesos. De acuerdo con Mariana Campos Villaseñor, coordinadora del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas en México Evalúa, Hidalgo y 28 entidades rebajaron su gasto y se debe a dos factores: un ejercicio del gasto desordenado, con poca vigilancia, y una planeación poco realista de las necesidades financieras. También durante ese año, el Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) reveló que el Congreso del Estado de Hidalgo gastó 67 millones 900 mil pesos más de lo etiquetado para ese año que fue 119 millones 800 mil pesos de acuerdo con su informe legislativo 2017. Según la organización ciudadana en sus informes trimestrales financieros, se reflejó que el gasto real del Poder Legislativo de Hidalgo durante el año pasado fue de 187 millones 700 mil pesos que representa un aumento de 57 por ciento respecto a lo establecido, lo que calificó como una mala planeación, por lo que instó a realizar un diagnóstico para lograr el cálculo real sobre gastos que no se habían previsto. **(Marisol Flores, página 07)**

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Informan diputados de sus "actividades": Asistencia como invitados a eventos gubernamentales, deportivos y culturales, ser padrino o madrina de generación de escuelas, festejar los días del Niño y de las Madres y hasta una gestión para Tamaulipas es parte del primer informe de actividades de integrantes de la LXIII Legislatura. Los 30 diputados, de acuerdo con la Constitución Política de Hidalgo, deben presentar sus informes legislativos hasta el 30 de agosto de cada año. Estos se pueden consultar en la página oficial del Congreso local. Araceli Velázquez Ramírez, quien percibe 48 mil 48 pesos mensuales y durante el primer año no presentó iniciativas, informó que de 78 sesiones asistió a 64 y de esas tuvo diez participaciones en tribuna cuatro con exhortos y en seis abundó en temas que presentaron otros diputados, señaló en su informe la representante del distrito de Tepeji del Río. El legislador del PES, Daniel Andrade Zurutuza destaca en su reporte la asistencia como invitado de honor al Día del Camionero; Marco Antonio Ramos Moguel, del PRD, y Ana Bertha Díaz Gutiérrez, de Nueva Alianza, incluyeron que fueron padrinos de generaciones de escuelas. En tanto, el panista Ciprino Charrez Pedraza enumera las gestiones realizadas para el Valle del Mezquital y mencionó un recurso de 5 millones de pesos para Villa de Burgos, en Tamaulipas. **(Marisol Flores, página 07)**

Capital Hidalgo-Inicia selección para el comité ciudadano: Esta semana, la Comisión de Transparencia del Congreso local realizará entrevistas a los interesados en formar parte del Comité de Selección del Comité de Participación Ciudadana, de acuerdo con María Luisa Pérez Perusquía, presidenta de la Junta de Gobierno. De los 31 aspirantes, siete pro-vienen de instituciones educativas y 24 de la sociedad civil; la Comisión deberá elegir a nueve aspirantes. La Comisión de Transparencia y Anticorrupción, podrá llevar a cabo la comparecencia de las personas propuestas a partir de hoy y hasta el 25 de septiembre. Cuentan con un plazo perentorio al 5 de octubre para elegir a los integrantes y someter la propuesta ante el pleno. A su vez, la priista, María Luisa Pérez, dijo "no tener inconveniente" en que la lista de aspirantes a fiscales sea pública", aunque el resto de los integrantes de la Junta de Gobierno aún no la conocen. **(Verónica Ángeles Cilia, página 07)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Subraya Vargas la paz social durante informes: Prevalece a la fecha el clima de tranquilidad social en Hidalgo, durante el desarrollo de los primeros informes de actividades de los presidentes municipales, afirmó el titular de la Secretaría de Gobierno, Simón Vargas Aguilar. El responsable de la política interna comentó que los alcaldes presentan resultados de sus gestiones municipales, la población está contenta y satisfecha con el desempeño de sus autoridades. Además de los logros a lo largo de los primeros 12 meses de administración, sobre todo en una época difícil, hay participación de la gente y responsabilidad de los ayuntamientos. "El acompañamiento del gobernador Omar Fayad en este primer año de gobierno es importante en cada uno de los municipios, ya que se ejecutan obras y acciones a favor de la población, sin distingo de colores partidistas en las demarcaciones". Simón Vargas consideró que no es necesario aplicar operativos en este sentido, para que los alcaldes presenten o entreguen sus informes municipales ante las asambleas de sus respectivos cabildos, ya que el panorama es de paz. A la fecha los elementos de Seguridad Pública y Protección Civil están concentrados en actividades preventivas por el fenómeno climático denominado "Katia". De acuerdo con los reportes de la Subsecretaría de Protección Civil del estado las afectaciones en Hidalgo son menores, no hay que lamentar grandes consecuencias o pérdidas humanas hasta ahora. En la comunidad de San Andrés, Huehuetla, los habitantes fueron aislados por la afectación de un puente, atendido por autoridades municipales y estatales. Explicó que por el momento no ha sido necesario el desalojo de más personas en los municipios de la zona Otomí-Tepehua, Sierra o Huasteca; se han presentado derrumbes de bardas y en algunas carreteras del estado. Respecto a las fiestas patrias, que habrán de realizarse en los 84 municipios y por el gobierno del estado, representan una celebración del pueblo y se espera una amplia participación de la ciudadanía. "El gobernador ha dispuesto una celebración como merecen los hidalguenses, por ello el gobierno del estado mantiene pláticas y avances en la negociación con Antorcha Campesina", para que nada empañe dichos festejos. **(Alberto Quintana, página 04)**

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-Compró gobierno de Olvera al doble de precio insumos médicos: Al doble de su costo, el gobierno de Hidalgo compró material médico durante 2016, en comparación con los precios consolidados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Cepillos de dientes para niños y adultos, electrólitos y placas dentobacterianas son parte de los productos médicos que compró Francisco Olvera Ruiz en su último año en funciones, de acuerdo con las licitaciones de la Secretaría de Salud consultadas por este diario. Además, en 2017 el panorama no luce mejor para Hidalgo, ya que el estado no participa como otras entidades del país en la compra consolidada 2017-2018 de IMSS, cuyo propósito es concentrar los requerimientos de bienes terapéuticos del sector público. La finalidad es, a través de un mayor poder de negociación y de estrategias de compra, obtener mejores precios y garantizar el abasto oportuno en beneficio de la población. **Cepillos de dientes por las nubes** La Secretaría de Salud de Hidalgo compró en marzo de 2016 a la empresa Básicos Hospitalarios Traumatológicos, originaria de la Ciudad de México, 202 mil 177 cepillos dentales para adultos en 1.86 pesos cada uno. Además, adquirió 471 mil 747 cepillos dentales infantiles en 1.36 pesos cada uno. Por ambas compras, las autoridades estatales gastaron un millón 180 mil pesos. Sin embargo, si el gobierno del estado hubiera adquirido los cepillos de acuerdo con los precios de la compra consolidada del IMSS, solo hubiera gastado 561 mil 378 pesos y ahorrado 618 mil pesos. Los cepillos fueron distribuidos en las 17 jurisdicciones de los servicios de salud en el estado. **Electrólitos al doble** El gobierno del estado compra 500 mil 487 envases de electrólitos orales, glucosa anhídrica, cloruro de potasio, sodio y citrato trisódico, en 2 millones 112 mil pesos, es decir 4.22 pesos cada uno. Pero en la compra consolidada del IMSS es posible encontrar electrólitos orales por 2.68 pesos, por lo que las autoridades estatales hubieran gastado solo un millón 341 mil 305 pesos. La empresa que suministró al gobierno de Hidalgo los electrólitos en marzo de 2016 es Medicamentos Morelos, originaria de Cuernavaca, Morelos, según el contrato MPF-062-2016. **Placas dentobacterianas caras** El gobierno del estado compró a Distribuidora Científica Boyer, originaria de Ciudad de México, placas dentobacterianas por 49 pesos cada una y seda dental por 31 pesos, cuando la compra consolidada del IMSS daba precios de 18 y 11 pesos respectivamente. El gobierno del estado pagó a Distribuidora Científica Boyer 493 mil 271 pesos por ambas adquisiciones en marzo de 2016. **(Víctor Valera, página 05)**

El Independiente-Contabilizan 30 denuncias contra funcionarios por malos tratos: Hasta el momento van aproximadamente 30 denuncias al teléfono estatal anticorrupción, que en su mayoría es mala conducta de los funcionarios, pero ninguna ha sido turnada a la procuraduría, explicó la secretaria de la Contraloría, Citlali Jaramillo Ramírez. Indicó que no optaron por una aplicación en el celular porque no todas las personas de las comunidades tienen acceso a un teléfono inteligente, pero sí a uno analógico. La mayoría de denuncias, aseveró, son por malos tratos de los servidores públicos en los municipios, dada la autonomía de ellos, únicamente han hecho recomendaciones y sugerencias para que los funcionarios corrijan sus acciones. Ninguna denuncia ha sido girada a revisión de recursos o a la procuraduría para fincar responsabilidades. Jaramillo Ramírez aseguró que al realizar la denuncia se le dará seguimiento y empezarán a supervisar por todos los elementos, como las contralorías de los municipios. La nueva administración estatal afirma que seguirá con su política anticorrupción, y para ello se activará una línea telefónica para poder realizar denuncias y quejas sobre abusos de autoridad o situaciones extrañas de los funcionarios públicos y su gestión. **Ninguna ha sido girada a revisión de recursos o a la procuraduría para fincar responsabilidades** La mayoría, son por malos tratos de los servidores públicos en los municipios **(Sonia Rueda, página 06)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Todavía nos falta...

Una catástrofe más tiene que ocurrir en nuestro país para poder darnos cuenta de todo lo que nos hace falta por aprender en cuestiones de planeación para enfrentar esquemas de emergencias por desastres naturales. Sí, es algo impredecible y que jamás se sabrá cuándo ocurrirá. Pero la realidad es que el principal gasto de muchas de las áreas que incluso tienen que ver con la salvaguarda de la población no está destinado a un fondo de emergencias para poder atender casos como el de Oaxaca y Chiapas, las entidades más afectadas por el sismo del pasado jueves y viernes en México. Pareciera falta de sensibilidad ante el luto nacional, que horas después de haber ocurrido la tragedia que hoy atestiguamos, se haya entregado –por cuestiones legales y parlamentarias o por lo que usted guste y mande- la propuesta de paquete económico 2018 por parte de la Secretaría de Hacienda a la Cámara de

Unidad de Comunicación Social

Diputados. En el primer análisis se observa un destino hacendario rígido, de buenos números, con un espíritu de promoción a la austeridad y así hasta el infinito; tan intachable e irrompible es el pilar de las finanzas gubernamentales, nos dicen, que se busca anteponer gasto a elecciones, partidos políticos, transición de gobierno federal del siguiente año, a cuestiones como el rescate de pueblos y comunidades afectadas por eventos, repito, impredecibles como lo fue el sismo o como lo han sido las lluvias desde hace aproximadamente tres meses. La cifra de muertos por el sismo ya subió a 90. Son 71 decesos en Oaxaca donde unos 40 al menos se han presentado en el municipio de Juchitán; el resto, 15 en Chiapas y cuatro en Tabasco. Los daños aún son incuantificables en la región del Istmo de Tehuantepec que es la más dañada del país por el terremoto de 8.2 grados, por tanto, aún no se puede destinar gasto. De todas formas, me gustaría escribir aquí que de acuerdo al proyecto de presupuesto para 2018, antes mencionado, para el Fondo de Desastres Naturales (Fonden) hoy se tienen disponibilidades cercanas a los 9 mil millones de pesos y para 2018 se están proponiendo 6 mil millones de pesos adicionales para que entre 17 y 18 se tenga una capacidad cercana a los 15 mil millones de pesos para eventos como el sismo en Oaxaca y Chiapas. Ojo, hablamos que dicha cantidad está o estará disponible en enero, y solo es para cubrir de aquí a 2018 o hasta donde alcance. Usted que ya vio las imágenes y las noticias de la devastación natural en el sur del país, ¿considera que con 15 mil mdp se puede restablecer la paz y la seguridad de las vidas afectadas? Por ejemplo, para el Fondo de Transición se presupuestan 150 millones de pesos en 2018, exactamente el mismo monto en términos nominales que se planteó en apoyo a la transición hace seis años. No sería mejor destinarlo ya a los damnificados. La transición que...

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

TAPAR EL POZO ANTES DE QUE SE AHOGUE EL NIÑO, ES HACER POLÍTICA PREVENTIVA:

Los efectos del huracán Katia en nuestro estado de Hidalgo se pudieron enfrentar de dos maneras: Preventivas o Curativas. Si se enfrentaban de manera preventivas era hasta por sentido común la manera más responsable de un gobierno, por cuanto se adelantaba a los posibles efectos con medidas que cortarían de raíz los efectos en la población de un fenómeno natural como el que acabamos de vivir. Si por el contrario se tomaban medidas curativas la lectura es que la administración no cuenta con estrategias preestablecidas y que por lo mismo se esperó hasta ver los daños para luego actuar. TODO INDICA QUE SE ACTUÓ A TIEMPO. El miércoles 6 de septiembre el Secretario Ejecutivo de Políticas Públicas ISRAEL FÉLIX SOTO en el noticiero " Al Aire" informó que ya se había reunido el Comité Estatal de Emergencia, por instrucciones del Gobernador Omar Fayad, para evaluar la situación y revisar todos los mecanismos de prevención en favor de la población, sobre todo la más expuesta en estos casos, revisando también las medidas de apoyo si se presentaba la ocasión como medicamentos, alimentos, maquinaria, albergues y personal de auxilio. La sesión que se declaró permanente la encabezó el Secretario de Gobierno Simón Vargas, el Comandante de la 18 Zona Militar Xicoténcatl Azolohua, la Delegada de Conagua Guadalupe Villeda , el Subsecretario de Protección Civil Miguel García Conde, Cruz Roja, Bomberos y todas las Secretarías del gobierno estatal así como el Dif de Hidalgo. De acuerdo a esta previsión se pudo visualizar con precisión que las lluvias resultarían de más cuidado en la sierra Otomí-Tepehua, el Valle de Tulancingo y la Huasteca con especial atención a los municipios de las regiones Pachuca-Tizayuca, Apan -Tepeapulco, Huichapan- Chapantongo y Valle del Mezquital por los bordos, magueyes, presas y ríos. 59 ALCALDES IRRESPONSABLES EL ATLAS DE RIESGOS es un instrumento muy valioso para la seguridad de los ciudadanos, porque en caso de emergencia marcan una hoja de ruta por dónde caminar en prioridades para atender de primera mano a los ciudadanos sin caminar a la buena de Dios. Por lo mismo que los municipios lo tengan debe ser una obligación y no una decisión de buena voluntad, como parece ser el hecho de que de 84 municipios que son en el estado FALTEN 59 DE TENERLO, es un acto de verdadera irresponsabilidad. Los principales sí lo tienen, pero otros como Simquilucan, Cuauhtepic y Tulantepec no. Fernando Pérez el alcalde de Tulancingo decidió actualizar el Atlas de riesgo del municipio con una muy buena inversión con el asesoramiento del Servicio Geológico Mexicano, cuyo director general Raúl Cruz encabezó los trabajos en una decisión que se le debe reconocer al alcalde Fernando por lo acertada. AQUÍ LA COORDINACIÓN RESPONSABLE ES VITAL Alegar autonomía municipal o universitaria parece una tontería porque lo que está en juego es la seguridad de seres humanos. No es posible que por ejemplo se haya pedido por el propio Presidente de la República que no hubiera clases en las escuelas, para supervisar sus estructuras y en la UAEH hayan decidido ignorar el pedido, pese

Unidad de Comunicación Social

a que en escuelas como la prepa uno había estructuras con fallas anteriores que merecían por lo menos apuntalarse. Dirán que no pasó nada, pero sí pasó, en lo irresponsable de quienes mandan o no mandan en la casa de estudios y sus poses de valentones. Quedó claro que se tomaron medidas preventivas a tiempo y que el estado estaba preparado para antes y después del huracán y eso es bueno. Porque siempre será mejor tapar el pozo antes de que se ahogue El Niño y no después. Lo primero es prevención. Lo segundo es irresponsabilidad. EL PRI VA O VA CON OSORIO Todo indica que el PRI va con OSORIO para la presidencial, porque para esta hora no le queda tiempo para inventar otro candidato a no ser que quiera entregar la presidencia sin pelear. La encuesta que hace Mitofsky en agosto entre priistas es contundente: OSORIO tiene 50.3 por ciento de apoyo y su más cercanos perseguidores: ERUVIEL ÁVILA con 18.1 por ciento y MEADE con 6.8 por ciento. Así que por lo menos esta encuesta lo marca como la carta más poderosa para la gran elección de Julio del 2018.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Capital Hidalgo-Por sentido común...

Tiempo de solidaridad:

Las desgracias nacionales, producto de los fenómenos meteorológicos, que se han presentado en los días —§ recientes, se convirtieron en el tema más importante de la agenda social del país. Los sismos presentados en el sureste de México, así como las tormentas ocurridas, consecuencia de la temporada de huracanes, obligó a que los gobiernos y medios de comunicación pusieran la atención en estos devastadores efectos de la naturaleza, que cobraron decenas de vidas en Oaxaca, Chiapas y Baja California Sur. Si bien las autoridades y las fuerzas de seguridad del país estuvieron atentas desde las primeras manifestaciones, tanto de la llegada de los huracanes, como de los sismos registrados; en la medida que se conoció la dimensión de la tragedia, se multiplicó la solidaridad nacional en torno a las personas damnificadas. Sin mayor interés, que no fuera apoyar a los hermanos en tragedia, algunos organismos ciudadanos y también institucionales abrieron centros de acopio para recibir los apoyos de la población que desea sumarse a esta causa. En la capital del estado, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia abrió, desde el fin de semana, un espacio para recibir víveres y otros productos que serán enviados a Baja California, Chiapas y Oaxaca, para que en las comunidades que resultaron con más afectaciones, la población reciba el apoyo. En eventos similares, ocurridos en otros años, esta empresa periodística se ha sumado a organismos y asociaciones, al convocar a la población a entregar sus donativos, ya sea en especie o a través de la donación de recursos, en cuentas bancarias como la del Sistema DIF. En Hidalgo hemos sentido la fuerza devastadora de la naturaleza, lo mismo en la Huasteca y sierras, que en la Otomí-Tepehua, en la región de Tula, Tulancingo, Valle del Mezquital y la capital Hidalguense. Yen esos duros momentos, la solidaridad de los hidalguenses se ha hecho patente, incluso en medio de fuertes lluvias, trágicos deslaves y desbordamientos de ríos, que lamentablemente terminaron con la vida de algunas personas. Y aunque algunos fenómenos como Katia ya pasaron, su huella quedó en distintas regiones del territorio estatal. Lamentablemente, como casi siempre ocurre, los efectos más duros de la furia de la naturaleza han afectado a las comunidades más pobres, por ello la urgencia de apelar a la solidaridad. La experiencia de otros arios, nos dice que estamos a mitad de la tormenta, pues el ciclo de huracanes culmina hasta noviembre, por tanto, atender los llamados de los organismos de Protección Civil, resulta imperativo. Ojalá y que el mensaje de este espacio sirva de algo para sumar voluntades y apoyar a los compatriotas en desgracia. Solidarizamos en los momentos difíciles es la mejor muestra de identidad y unión entre los mexicanos.

(Edmundo Pineda, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Pupila Fija...

El telúrico septiembre:

Imposible resulta olvidar la catástrofe ocurrida el 19 de septiembre de 1985 en la Ciudad de México. Esta capital fue sacudida por un poderoso temblor de 8 grados y ocasionó, en segundos, el derrumbe de muchos edificios construidos por el gobierno federal, varios hoteles y el enorme condominio Chihuahua en la unidad habitacional Tlatelolco. El vigoroso temblor también demostró las pésimas pero caras construcciones del gobierno federal en esa ciudad, el abandono de hospederías que ya habían sido dañadas por otros sismos menores y la gran irresponsabilidad de las autoridades capitalinas (dependientes del gobierno federal entonces) al no atender las denuncias de un permanente anegamiento en los sótanos del edificio Chihuahua; encharcamiento fijo que fue informado a las autoridades competentes y en una gran lona pegada a la fachada de la edificación, misma que se hizo vieja y fue desgarrada por el viento al cabo de los años. La tragedia de aquel septiembre en la ahora Ciudad de México vuelve a ser tema del recuerdo con motivo del temblor de la media noche del jueves reciente que elevó los sismógrafos a 8.4 grados Richter y devastó zonas de Chiapas y Oaxaca. Fue un sismo que sacudió gran parte del país y que tuvo su epicentro a 137 kilómetros de Tonalá, Chiapas, y percutió en Guatemala y El Salvador. Al margen de los daños que han causado los recientes huracanes y tormentas tropicales en el país y en otros del Caribe americano, incluyendo el sureste de Estados Unidos, el sismo del jueves repitió las mismas dosis de dolor, muerte y pérdidas en los estados donde el sismo se manifestó con toda su violencia: Chiapas y Oaxaca. El saldo vuelve a ser ominoso con decenas de muertos y con más de millón y medio de damnificados en aquellas empobrecidas entidades, Aunque hoy hubo mayor celeridad en los obligados auxilios gubernamentales, los habitantes de aquellas zonas golpeadas fueron los primeros en organizar la ayuda y el rescate de supervivientes. De inmediato, la ciudadanía se organizó no sólo para el pronto auxilio, también lo hizo para el acopio de ayuda externa en todo el país y esta reacción retrotrae las imágenes de 1985 en el entonces Distrito Federal; también de otros países donde los ciudadanos en casos parecidos no esperan para, con organización o sin ella, acudir al auxilio de sus semejantes, mucho antes que las autoridades reaccionen, determinen la ayuda y, además, preparen los escenarios seguros para la foto y la publicidad de acciones como "benéficas", cuando tales acciones son obligatorias de todo gobierno. Las reminiscencias de la tragedia de la Ciudad de México en 1985, duraron años en sus calles, en edificios dañados y no demolidos, además de predios desolados donde alguna vez estuvo un hotel, el Centro Médico, las torres de la plaza Pino Suárez y otras edificaciones que desaparecieron a consecuencia del terremoto de septiembre. Hoy, más de millón y medio de damnificados en Chiapas y Oaxaca reclaman ayuda porque quedaron en total desamparo. Reclaman ayuda de los gobiernos estatales y federal porque es su derecho en esta hora de destrucción y tragedia. Bueno sería saber que la ayuda efectiva que demandan les llegue pronto y de manera sustancial, no sólo para paliar las pobres pertenencias que perdieron en este nuevo terremoto de septiembre.

(Norberto Asenjo, página 03)

Crónica-Vocales Extraviadas...

¿Y el sol azteca?:

Hace varios años que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo vive una crisis de credibilidad, provocada por las divisiones internas. Muy lejos se encuentra hoy el PRD, y en general todos los partidos políticos en México, de los ideales, valores y principios que sirvieron como base para edificarlos. El "pragmatismo" se apoderó de los partidos porque impera un solo precepto: acceder al poder. Y ante esta coincidencia de objetivo me pregunto: ¿por qué no hacemos uno sólo? Cómo se maneja una franquicia, así controla el profesor José Guadarrama Márquez el destino del PRD hidalguense, el dúctil comité estatal sólo hace lo suficiente para mantener vivo el organismo, cumpliendo con los ordenamientos legales, pero nada le interesan sus militantes o simpatizantes. Ante la ruptura que les representó el crecimiento de Morena, la dirigencia perredista en Hidalgo sólo se preocupó por afianzar las posiciones estratégicas que le aseguraran sobrevivir hasta el siguiente proceso electoral; cínicamente no hicieron nada para reagrupar a sus simpatizantes y si lo hicieron fue imperceptible. Pareciera que al perredismo estatal ya se le olvidó que alguna vez en sus filas militaron políticos de carrera, muchos de ellos verdaderos luchadores sociales, con raíces en la verdadera y ya histórica izquierda mexicana. El perredismo hidalguense da la impresión de estar cansado, harto, que se conforma con la comodidad de las candidaturas plurinominales y el rédito que generan. Ni democrático, mucho menos incluyente, el comité estatal del "sol azteca" no dice ni hace mucho. A

Unidad de Comunicación Social

escala nacional el Frente Amplio Opositor, donde participan con Acción Nacional, parece más una acción orquestada para restarle a Morena que para enfrentar al PRI, pero una vez más, poco o nada argumentan al respecto. Bajo esta óptica para la elección del 2018: ¿el PRD en Hidalgo figurará como un partido emergente?

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que Buena respuesta se ha visto en los centros de acopio de víveres para las víctimas del sismo en Oaxaca y Chiapas, en donde la sociedad civil y funcionarios públicos han unido esfuerzos para lograr la mayor cantidad de productos no perecederos para enviarlos a estados afectados; los sitios son el DIF estatal, DIF Pachuca en Parque Hidalgo e IMSS Hidalgo. A dicho apoyo se suma Grupo Milenio quien a partir de este lunes se convierte en centro de acopio en sus oficinas de Pachuca en Luis Donald Colosio 4619, colonia Arboledas de San Javier.

:Que Tras el paso de las lluvias el fin de semana y luego de la revisión de infraestructura educativa se reanudan las clases en Hidalgo, a excepción de cinco planteles que presentaron daños o bien que están en zonas de riesgo: el ITESO en Apan, así como los centros de educación media superior a distancia en comunidades de Tianguistengo, Tlanchinol, Metztlán y Tepehuacán de Guerrero; por otra parte, en la zona otomí Tepehua se han presentado derrumbes y crecidas de los ríos, por lo que también están al pendiente autoridades y sociedad.

:Que En Ixmiquilpan presuntamente hubo agresiones durante la toma de protesta de la organización Unión Nacional Ciudadana "El Maquío" (UNCI) y en la que estarían involucrados simpatizantes del diputado local Cipriano Chárrez Pedraza. Se comenta que ellos iniciaron la violencia contra los invitados especiales a este evento que se realizó ayer por la tarde, por lo que habría una denuncia contra los agresores ya que presuntamente hubo dos lesionados que fueron trasladados al hospital del Taxadhó.

:Que Quien se posiciona como un referente político en el Partido Verde Ecologista en Hidalgo es el alcalde de Alfajayucan, Toribio Ramírez, quien a un año de su gestión tuvo una buena convocatoria durante su informe de gobierno, en donde entregó cuentas como impulso al turismo, renovación del parque vehicular de seguridad, además de haber entregado en tiempo la obra del cuadro principal del Centro Histórico cuya promesa de rehabilitación estaba pendiente desde hace varios años.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Que sigan participando, que no importan las inclemencias, con un paquete de agua, un alimento enlatado podemos hacer la diferencia para apoyar a los damnificados de los estados de Chiapas, Oaxaca y Tabasco"

José Luis Jiménez Hernández

Subdirector de Reingeniería en DIFH, sobre importancia de donar para damnificados

"Los primeros síntomas son cambios de humor, irritabilidad, pérdida de interés por el juego o actividades escolares, aislamiento social, falta de apetito, fatiga constante, insomnio o exceso de sueño, arrebatos verbales, llanto y dificultad para concentrarse"

Erika Susana Suárez

Psicóloga, sobre depresión infantil

"No hemos cerrado el alertamiento, desactivamos el puesto de mando porque ya pasó lo crítico, pero manteniéndonos alerta, todavía estamos en eso porque se siguen atendiendo derrumbes"

Miguel García Conde

Subsecretario de Protección Civil, sobre huracán Katia

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

que en el PAN las divisiones están a todo lo que da; este domingo, seguidores de Asael Hernández Cerón, líder panista, pretendían tomar protesta al líder de la UNCI en Ixmiquilpan —la organización que tiene con su hermano, el diputado local—, situación que fue considerada como una afrenta por el diputado Cipriano Charrez Pedraza y sus simpatizantes, quienes controlan la región, por lo que arribaron al Club de Leones de aquel municipio donde se desarrollaría el acto para reventarlo, golpear a algunos asistentes y amenazar a los reporteros que llegaban.

que el coordinador de la bancada del Partido Nueva Alianza, Eliseo Molina Hernández, le llamó la atención a sus compañeras de bancada Ana Bertha Díaz y Araceli Velázquez, ya que son las legisladoras menos productivas de la LXIII Legislatura. Tanta es la preocupación del presidente con licencia del Panal de dejar atrás la percepción de ser la bancada más floja, que personas cercanas al dirigente aseguran que se plantea seriamente dimitir como líder del turquesa en Hidalgo.

que en Zacualtipán, además de carecer de espacios deportivos para la juventud, por si fuera poco, los dos campos de fútbol de la cabecera municipal están en manos de particulares. Las personas que propiamente tienen secuestradas esas instalaciones deportivas son los líderes de la liga obrera, Filiberto Hernández Ortega, y Juan Jiménez, que encabeza la liga Tenantzi.

que el presidente municipal panista de Xochiatipan, Manolo Gutiérrez Hernández, conocido por sus paisanos como Mañolo, dispone de tres secretarios particulares; el primero es Sixto Hernández Bautista, quien atiende a la gente que acude a la alcaldía; el segundo es Abner Redondo, que se lo acompaña a las giras y/p celebraciones, y el tercero, Helmer Ramírez Hernández, quien le sirve cuando “trabaja” desde su domicilio particular. Los habitantes se preguntan para qué tanto, si carece de resultados.

que siempre sí el Instituto Nacional del Electoral aprobó las reformas a los estatutos del PRI y desde ahora ese partido prohíbe a los chapulines que anden brincando entre curules plurinominales en las cámaras de Diputados, Senadores y legislaturas locales sin obtener un sólo voto. Es por ello que muchos caciques andan de capa caída, pues ya esperaban otro hueso.

(Redacción, página 03)

El Independiente- El Socavón...

Subejercicios en seguridad y compras médicas con sobrepeso, los sellos del Duarte Hidalguense.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-JORGE PALACIOS: Desde la Dirección de Mejoramiento de Vialidades Urbanas el trabajo no es menor pues las condiciones meteorológicas hacen que las labores incrementen; sin embargo, desde esta área de la SOPOT la actividad fue anticipada para evitar complicaciones. Ejemplo de ello la limpieza realizada previamente, con autoridades locales, para optimizar los resultados de la dirección que encabeza Palacios Cadena.

Abajo-MARÍA ANALAYA: Para la alcaldesa de Apan el tema de inconformidades es más que evidente pues la semana pasada las manifestaciones fueron contundentes. Y es que María Antonieta de los Ángeles Anaya Ortega inició con el pie izquierdo su mandato y de ahí se siguió; lo más lamentable es que en del municipio se sepa más de los traspies de la alcaldesa que del trabajo a favor de los habitantes.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Grillerías...

RENCILLAS

Una vez más la ciudad de **Pachuca volvió a ser noticia, pero ahora como resultado de los trancazos que se dieron entre aficionados de Los Tuzos y Las Chivas, quienes poco antes de terminar el encuentro en el Estadio Hidalgo decidieron agarrarse a trompadas, quizá porque los fanáticos pachuqueños no soportan las derrotas. Gracias a la oportuna intervención de la policía el asunto no pasó a mayores, pero... pues sí dejó otro antecedente para la violencia** al interior de los estadios de fútbol.

PREPARADOS

Señalaron los grillitos que **el coordinador de la bancada hidalguense del PRI en San Lázaro, Fernando Moctezuma, ya está más que listo, junto con sus homólogos diputados federales, para dar la batalla para conseguir más recursos económicos en el presupuesto 2018, en concordancia con las instrucciones del gobernador Omar Fayad, pues el objetivo es concretar el año entrante diversos proyectos, obras y acciones para Hidalgo.**

AGUJEROS

Terrible el efecto generado por las **constantes lluvias de las últimas horas en la capital hidalguense y es que ya de por sí dondequiera había baches ahora las calles y avenidas principales cuentan con más y más hoyos e incluso hasta un socavón. El tema ha sido uno de los más recurrentes en cuanto a quejas se trata para el ayuntamiento comandado por la panista Yoli Tellería y tal pareciera que no tiene fin. Ojalá después de las precipitaciones ya haya respuesta positiva** porque los afectados siempre terminan siendo los conductores y sus vehículos.

IRRESPONSABLE

Quien debe **dejar de evadir sus responsabilidades es el alcalde de Tula, Gadoth Tapia Benítez, el cual, según los grillitos de aquella zona, deja los perjuicios ambientales causados por la ampliación y revestimiento de 24 kilómetros del Río Tula "para análisis" y como competencia de instancias estatales y federales. Que alguien le diga al edil que los más de 500 árboles talados hasta el momento de la ribera del afluente están en territorio del municipio.** Vamos, ni siquiera se cuenta con un censo de ejemplares sacrificados.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Hay 20 mil "tiendas" del narco en CDMX: El narcomenudeo en la Ciudad de México ha crecido de manera exponencial durante los últimos tres años, aunque las autoridades conocen el problema, no lo han combatido como tal, ni siquiera han dimensionado su magnitud, tan sólo en 2015 la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) tenía conocimiento de 13 mil puntos de venta de todo tipo de droga. Sin embargo, para enero de este año se contabilizaron 20 mil. La venta de droga ahora se realiza en canchas de fútbol, espacios recreativos, vecindades, tiendas de abarrotes y hasta por medio de WhatsApp, según detalla un informe compartido entre la Secretaría de Seguridad y la Procuraduría Capitalina revela que en promedio, en cada delegación existen mil 600 narcotientitas. Figuran demarcaciones como Milpa Alta, Magdalena Contreras, Xochimilco, Tlalpan y Tláhuac, sectores que aún conservan usos y costumbres, donde la venta, así como el consumo de drogas era menor; sin embargo, el último reporte detalla que ya se empiezan a copar a jóvenes de nivel secundaria, lo que ha elevado la comercialización de los enervantes. El documento destaca también que en las zonas limítrofes de la Ciudad es donde se ha mostrado el incremento de la venta al menudeo, así como en las delegaciones del centro de la capital del país. La delegación Gustavo A. Madero encabeza la lista, ahí en la mayoría de las colonias se puede encontrar marihuana, cocaína, cristal, pastillas sicotrópicas y activo. **(David Fuentes, primera plana)**

Unidad de Comunicación Social

La Jornada-Mancera: habrá consecuencias si hay de nuevo una elección dividida: La Ciudad de México ni se quiebra ni se ahoga. Miguel Ángel Mancera frunce el ceño y advierte que va a entregar una metrópoli que no se manchó de sangre frente a uno de los conflictos sociales más fuertes de la vida moderna de la capital del país: el plantón magisterial en el Zócalo hace cuatro años. Decisión cuyo costo pagó –asegura– con un muy alto porcentaje de rechazo de quienes lo habían elegido, pero de la que no se arrepiente, y con el tono del retintín de la propaganda electoral explica: Esto de la política, no se me da. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, que en breve iniciará una serie de trabajos orientados a ganarse un lugar en la carrera por la Presidencia de la República, hace un diagnóstico sobre el país: “En este momento se necesita reforzar la conducción económica; necesitamos incentivar más la inversión, la economía interna, ese es el motor, y eso para que no perdamos capitales, para que se invierta mucho más en México. En seguridad necesitamos construir policía. No tenemos policía construida en el país. Tener un programa para ese efecto, bien específico, bien detallado, presupuestado, porque si no le pones el dinero que requiere, por más que quieras hacer policía no la vas a hacer, y pone de ejemplo la reforma laboral, que no es económicamente sustentable. Ya verás lo que va a pasar con ella. Le preocupa el campo. Dice que hoy hay una buena oportunidad de voltear hacia él. Explica que en la Ciudad de México se han realizado muchos esfuerzos en ese renglón, pero mira pocos logros, debido al terrible atraso. En algunos lugares de las áreas rurales de la ciudad se siembra y se cosecha igual que hace mucho tiempo, se siembra con la mano; a estas fechas se usa el azadón, se cosecha en costal y se vende a precios de cuando sus papás, sólo con el ánimo de tener para comer. Y habla de la necesidad de poner al campo en sintonía con los tiempos que se viven y proporciona el remedio: valor agregado, la industria de la transformación dentro del campo, eso es lo que necesita México. No para en las ideas de cambio. Y en lo que respecta al sector petrolero del país, no tengo dudas, se requiere; vendría bien una reingeniería en el ámbito petrolero, hay que hacer adecuaciones. **Hartazgo, si México no cambia** Miguel Ángel Mancera desvía la mirada cuando la pregunta habla del pasado electoral y punza el futuro sin los cambios que él menciona. México puede llegar a un punto de hartazgo. Si volvemos a tener una elección tan dividida, si volvemos a tener resultados tan cercanos los unos a los otros, puede haber consecuencias, puede no ser algo tranquilo como debería ser: transitable. Yo creo que si no se recompone esto, México no va a despegar como debiera y habrá corrupción, violencia y desigualdad. Antes de iniciar la próxima etapa marcada en su agenda, Mancera deberá rendir cuentas a la Ciudad de México en el informe que ofrece año con año, y al cuestionamiento de por qué perdió una muy buena parte del apoyo con que llegó a la jefatura de Gobierno, explica: Lo tengo muy claro, 50 por ciento de la gente de la Ciudad de México quería que yo actuara con violencia en el tema de los maestros. Si yo los hubiera desalojado utilizando la fuerza pública ese 50 por ciento de la ciudad, que pertenece a los niveles que más pesan en la opinión pública, hubieran estado de acuerdo conmigo, me hubieran apoyado, pero hubiera tenido en contra al otro 50 por ciento, que es algo que se siente más, que está en las calles. Mancera se la jugó y por encima de los prejuicios políticos tomó la decisión que comprometía su popularidad. “No ha sido fácil; ha sido algo muy complicado. El de los maestros es uno de los pasajes más difíciles en la gobernabilidad de la Ciudad de México. La reforma estructural educativa trajo como consecuencia un malestar social de muy alto nivel en el gremio de los profesores, y afortunadamente no hay nadie que después de un conflicto en el que había más de 30 mil maestros de manera permanente, beligerante, molestos, enojados, armados en algunas ocasiones con palos, piedras y hasta un arma de fuego, que salió a relucir alguna vez, no hay nadie que me pueda decir que herimos, que ensangrentamos y mucho menos que privamos de la vida a alguno de ellos. **(Miguel Ángel Velázquez, página 36)**

Excélsior-Piden para elecciones 29 mil mdp; propuesta de presupuesto 2018: La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) solicitó al Congreso 29 mil 70 millones 267 mil 341 pesos para las elecciones del próximo año en las que se renovará, entre otros cargos, la Presidencia de la República, así como el Senado y la Cámara de Diputados. El monto presentado en la propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación está basado en los cálculos del Instituto Nacional Electoral (INE), de la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Así, las elecciones de 2018 representan un aumento presupuestal de diez mil 727 millones 831 mil 30 pesos respecto de 2017 y las convierten en 66.6% más caras en comparación con los comicios federales de 2012, cuando se canalizaron 17 mil 452 millones 275 mil 723 pesos. **Hacienda presupuesta 29 mmdp para comicios** La cifra incluye los recursos que la Federación prevé destinar al INE, los partidos, la Fepade y al Tribunal Electoral. La Secretaría de Hacienda prevé que las elecciones del próximo año cuesten al erario federal la cifra inédita de 29 mil 70 millones 267 mil 341 pesos, lo que

Unidad de Comunicación Social

implica un aumento presupuestal de 10 mil 727 millones 831 mil 30 pesos respecto a este año y las convierten en 66.6% más caras que las elecciones federales de 2012, cuando se canalizaron 17 mil 452 millones 275 mil 723 pesos. Con base en las previsiones de las tres instituciones centrales electorales, para 2018 será necesario contratar más personal, pagar rentas y cubrir los viáticos de quienes viajarán por todo el territorio nacional para verificar que nadie viole las reglas electorales, porque se trata de un año también inédito, al registrar el mayor número de elecciones concurrentes. En 2018, explican las instituciones electorales en la propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación, "se elegirán a nivel federal al titular del Ejecutivo, 128 senadores y 500 diputados. En el plano local habrá elecciones para gobernador en ocho estados de la República (**Leticia Robles de la Rosa, página web**)

Criterio-Retiran "corsets" a debates para la presidencia 2018: El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la posibilidad de que haya de tres a cinco debates presidenciales en 2018 y que éstos sean más flexibles, menos acartonados y no afecten la equidad entre los candidatos. Grupo Reforma publicó una entrevista con el historiador Enrique Krauze, quien hizo un llamado al INE para que reglamente formatos de debate en los que los ciudadanos puedan conocer mejor a los aspirantes a la presidencia del país. Krauze consideró que los debates que ha habido en México han sido "vergonzosos", una "farsa" y no han estado a la altura de lo que los ciudadanos y la democracia mexicana merecen. El pasado martes, el Consejo General del árbitro electoral aprobó una reforma a su Reglamento de Elecciones, con la finalidad de ordenar la creación de una Comisión Temporal que tenga como propósito organizar los diferentes debates presidenciales. "Estamos quitando los 'corsets' que sirven de base para debates rígidos, acartonados, muchos de los cuales, lo hemos visto una y otra vez, se traducen en lectura por parte de los aspirantes de textos prefabricados, pre hechos y que terminan siendo soliloquios sucesivos de uno u otro candidato", mencionó el consejero presidente, Lorenzo Córdova. "El Reglamento está ordenando la creación de una Comisión que tendría como propósito organizar un universo de debates que podrían ir de tres a cinco", explicó el consejero Marco Baños. Además, el consejero Jaime Rivera propuso que para la organización de los debates se busque que la figura del moderador adquiera mayor relevancia. "En eso puede ayudar mucho un moderador, un moderador que sea activo, que sea, por supuesto, razonable, que refleje mejor lo que se está debatiendo en la mesa, y que refleje mejor también el sentir y el interés de los ciudadanos que quieren ver y escuchar a los candidatos", argumentó. La Comisión Temporal de Debates estará presidida por el consejero Benito Nacif. (**Agencia Reforma, página 19**)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

PERO SI "SOLO" SERÍA UNA GUERRA NUCLEAR:

Una de las más luminosas pendejadas en torno de la expulsión del embajador de Corea del Norte, Kim Hyong Gil, fue proferida por el propio diplomático en su mensaje a los medios, al decir que el programa nuclear de su siniestro dictador "no tiene nada que ver con México...". Ni aun si se tomara como referencia la baja potencia de sus misiles (unos cuantos kilotones) y el corto alcance de los experimentados entre 2006 y 2016 tendría razón ese cuate, y mucho menos después de que, la semana pasada, el bravucón Kim Jong-un firmara la orden de lanzar un proyectil de alcance considerado intercontinental que sobrevoló espacio aéreo de Japón y recorrió dos mil 700 kilómetros antes de caer en el océano Pacífico. Pese a los reproches y sanciones internacionales (incluida China continental), el otro yo de Donald Trump amenaza con atacar territorio estadounidense (Guam para empezar), lo que significa que México no podría sustraerse de la guerra del fin del mundo. Por eso fue expulsado el estulto Hyong Gil, por quien sus inexplicables camaradas mexicanos no dejan de llorar.

(Carlos Marín, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Trascendió...

:Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezada ya por el legislador panista Marko Cortés, definirá este lunes el trámite exprés para discutir y votar mañana mismo la iniciativa del líder parlamentario del PRI, César Camacho, para cancelar el pase automático del procurador Raúl Cervantes a la nueva Fiscalía General de la República. A la propuesta firmada por 257 legisladores del Revolucionario Institucional y sus aliados se sumaron ya otros proyectos de los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, que en su caso se debatirán simultáneamente y, una vez aprobados, serán turnados de manera inmediata al Senado.

:Que en año de elecciones los senadores se irán bien rayados si el proyecto de presupuesto pasa como llegó a San Lázaro. Según el paquete enviado, además de sus dietas se estarán despachando un total de 739 mil pesos en prestaciones cada uno. Seguro de gastos médicos mayores por casi 53 mil pesos y seguro de vida institucional por 78 mil pesos. Un "seguro de separación individualizada" por 311 mil pesos, se entiende que para los 128 que se van, y aguinaldo de 241 mil 917 pesos para los 128 que llegarán. Total, que cada uno costará en 2018 cerca de 2.79 millones de pesos, solo en dietas brutas...

:Que a quienes no deja de lloverles sobre mojado es a los consejeros del Instituto Nacional Electoral que encabeza Lorenzo Córdova, ya que sus nuevos lineamientos para buscar la equidad en la contienda de 2018 nuevamente serán altamente impugnados por distintos actores políticos, que aseguran que otra vez se extralimitaron.

:Que hoy por la tarde se pondrá a debate de la comunidad académica de la Universidad Nacional Autónoma de México la resolución que emitió el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales para que la Procuraduría General de la República resguarde información sobre averiguaciones abiertas contra el ex gobernador de Coahuila Humberto Moreira por casos de corrupción. Cabe recordar que lo anterior ocurrió en aquella intensa sesión del instituto en la que la comisionada Patricia Kurczyn casi casi acusó al comisionado presidente Francisco Javier Acuña de defender al coahuilense.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Contra Anaya:

Ricardo Anaya, presidente del PAN, afirma que hay una campaña de desprestigio del gobierno en su contra. Es muy común que los políticos a los que se cuestiona ofrezcan este tipo de respuestas, pero tras revisar la información disponible encuentro que Anaya tiene razón. Primero se le acusó de tener a sus dos hijos pequeños en una escuela privada en Estados Unidos entre agosto de 2015 y agosto de 2017. Después se afirmó que su familia política se había enriquecido al pasar de seis propiedades con valor de 21.9 millones de pesos en 2003 a 33 con valor de 308 millones de pesos hoy. La tercera acusación hasta ahora (supongo que vendrán más) es que Anaya se benefició de una expropiación realizada por el gobierno de Querétaro en 1997. La primera acusación no tiene mucho que revisar. Ninguna ley prohíbe enviar a los hijos a estudiar al extranjero. Es común que lo hagan las familias mexicanas de forma temporal. Anaya tiene la capacidad económica para pagarlo. En su aclaración patrimonial, que es pública, la familia declara ingresos mensuales por 457 mil pesos, de los cuales 48 mil pesos son por el sueldo de Anaya como presidente del PAN. Su esposa gana 57 mil pesos mensuales de actividades profesionales y 107 mil pesos mensuales por alquiler de locales. Otros 245 mil pesos provienen del alquiler de locales de la empresa CINTLA. El valor que se atribuye a las propiedades de la familia política de Anaya es probablemente una subestimación. Una lista parcial proporcionada por Anaya incluye varios hoteles, una cadena de restaurantes y locales comerciales con un valor conjunto claramente superior a los 308 millones de pesos. Pero cuidado. La mayoría de estas propiedades fueron adquiridas antes del primer cargo público de Anaya, en 2003, como secretario particular del gobernador de Querétaro. En contraste, el fraccionamiento Fuentes Residencial que se le atribuye en Querétaro no es de la familia Martínez Díez sino de Óscar Huerta Tamayo. En ninguna de las acusaciones, por otra parte, se ha señalado cómo supuestamente Anaya ayudó a su familia política. Ninguna de las empresas tiene más tratos con el gobierno que pagar impuestos. En el caso de la expropiación, ésta la hizo el gobernador priísta Enrique Burgos en 1997, cuando

Unidad de Comunicación Social

Anaya tenía 17 años. Los terrenos fueron vendidos en 2007 por el gobierno de Querétaro a Tayson S.A. de C.V., que los fraccionó en 120 lotes y en 2008 vendió 50 a la firma Park Development. En 2014, cuando el PRI gobernaba Querétaro y el país, Anaya compró un solo lote en 66 dólares por metro cuadrado, pagando al final 10 millones de pesos. Anaya construyó una nave industrial por 35 millones de pesos con dos créditos bancarios y vendió la nave y el terreno en 2016 en el equivalente en dólares de 53 millones de pesos. El rendimiento de 5 por ciento anual en dólares no es espectacular. ¿Por qué afirma Anaya que las acusaciones vienen del gobierno? Los rostros de la familia política de Anaya publicados por El Universal como si fueran miembros de una banda de delincuencia organizada son las fotografías digitales de los pasaportes sin la marca de agua. Sólo la Secretaría de Relaciones Exteriores o Plataforma México tienen esas fotos. Anaya tiene muchos defectos. Usó los tiempos del PAN para promoverse y paró la integración de la mesa directiva de la Cámara de Diputados. Pero ni él ni su familia política parecen haberse enriquecido indebidamente. El gobierno federal, en cambio, sí parece empeñado en difamarlo.

Terremoto

La destrucción en Chiapas y Oaxaca es enorme. La muerte de 90 personas es una tragedia. Pero con una magnitud de 8.2 grados, el sismo del 7 de septiembre provocó menos daños que el de 1985 de 8.1. No es cuestión de magia, sino de condiciones geológicas.

(Sergio Sarmiento, página 18)

Criterio-De política y cosas peores:

La belleza es inconmensurable:

A mi mujer no le gusta el sexo -le comentó el joven recién casado a su padre-. En los meses que llevamos de casados solamente una vez por semana me permite que le haga el amor. A veces pienso que me casé con una monja". "¡Uh! -replicó el señor-. Si a esas vamos entonces yo estoy casado con la madre superiora" ... Himenia Camafría, madura señorita soltera, conoció en una fiesta a un médico joven y de buenas prensas físicas. Le dijo con un mohín de otoñal coquetería: "Debería usted compadecerse de mí. Sufro intensamente de sinusitis". Replicó el apuesto facultativo: "No advierto en usted ninguno de los síntomas de la sinusitis". "Sí, doctor -insistió la señorita Himenia-. Soy célibe y doncella. A mi edad sigo sin-usitis"... Impericio, ingenuo muchacho, se prendó de una muchacha bastante feíta pero que a él le parecía una beldad. Deseoso de gozar los encantos que sólo él veía le pidió consejo a un amigo. Le dijo: "Tengo un mes de llevar a Uglilia a cenar todas las noches y a bailar todos los fines de semana. Le he enviado flores; le he hecho regalos caros. ¿Crees que ya es tiempo de que le haga el amor?". "No -respondió el amigo, terminante-. Ya le has hecho demasiados favores"... La belleza de nuestro país es inconmensurable. Únicamente los mexicanos no sabemos apreciarla. Vienen los extranjeros y se extasían ante las múltiples maravillas que tenemos, tanto de la naturaleza como hechas por los hombres. La inseguridad reinante no basta a desanimar los turistas, que siguen viniendo a México en oleadas. Los hoteles de playa se ven llenos, y a nuestras ciudades coloniales llega una multitud de viajeros ansiosos por conocer nuestro pasado. Eso no significa en modo alguno que debemos ceder en la lucha contra la criminalidad. Importa mucho la seguridad de quienes nos visitan, pero igualmente importa la seguridad de cada mexicano y cada mexicana. Usemos una manida frase y digamos que en el combate a la criminalidad ni un paso atrás. Pepito jamás había visitado una granja. Su papá lo llevó a una, propiedad de cierto amigo suyo, y éste le mostró al niño los pollos que criaba. Llegada la cena la esposa del granjero mató uno y se puso a desplumarlo. Pepito vio aquello y le preguntó con asombro: "¿Todas las noches tiene que encuear a los pollos?"... Susiflor había llegado ya al "ta" (27 años; 28; 29; trein-ta). Decía con desconsuelo: "Hace muchos años mi mamá me habló de lo que hacen los pajaritos, pero hasta la fecha no he conocido ninguno". Babalucas entró en una papelería. Preguntó: "¿Tienen papel para difunto?". Respondió desconcertado el dependiente: "No conozco esa clase de papel". Babalucas fue a otra papelería: "¿Hay papel para difunto?". "De ése no tenemos" -le dijo con extrañeza la encargada. Babalucas preguntó en una tercera papelería: "¿Venden papel para difunto?". "No lo manejamos" -contestó, intrigado, el dueño. Regresó Babalucas a su casa y le informó a su esposa: "En ningún lado venden papel para difunto". "¡Ay, Babalucas! -alzó los ojos al cielo la mujer-. ¡Te dije 'papel parafinado'!". La novia resultó más apasionada de lo que el novio suponía, y en la noche de bodas le hizo varias solicitudes amorosas: una demanda amorosa; dos demandas amorosas; tres demandas amorosas. El exhausto desposado obsequió ya con notorio esfuerzo la cuarta demanda, y al terminar de hacerlo dejó escapar un

Unidad de Comunicación Social

silbido al mismo tiempo de asombro y de cansancio. Hizo: "¡Fiu!". "¡Bueno! -se enojó la noviecita-. ¿Viniste a follar o a silbar?"... El hombre de la joyería le mostró un reloj al cliente. "Es muy bueno -le dijo-. Se da cuerda con el movimiento de la mano". "Entonces no lo compro -manifestó el señor-. Es para mi hijo adolescente, y lo podría encuendar". FIN.

(Catón, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

Anaya y los Calderón no se dirigen ni el saludo

Una nueva muestra de la división interna en el PAN se vivió el pasado sábado durante el Primer Informe del gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín, en el Congreso del estado. Nos dicen que el matrimonio del ex presidente Felipe Calderón y Margarita Zavala de plano no vio ni oyó al presidente de su partido, Ricardo Anaya, quien al igual que ellos fue invitado a la sesión solemne del Congreso en la que don Carlos rindió su informe de labores. Asistentes nos dicen que Anaya y Calderón se evitaron mutuamente en el Congreso, Anaya ingresó al recinto a punto de iniciar la ceremonia y, al término, el ex presidente Calderón buscó salir por una puerta diferente a la de Anaya. Don Ricardo se retiró minutos antes de que el gobernador terminara su mensaje, pasó frente a Calderón y no se despidió del él ni de doña Margarita. El abismo en el PAN se hace cada día más grande.

El Frente de AMLO

Y como el PRD, el PAN y MC ya tienen su frente, nos dicen que Andrés Manuel López Obrador no se quedará atrás y también tendrá el suyo. Nos cuentan que hoy saldrá a la luz un nuevo frente, que se dedicará a impulsar a don Andrés a la Presidencia, y que estará conformado por líderes empresariales, políticos, sociales y de organizaciones civiles. Nos aseguran que el frente "Con AMLO Unidos Podemos", será coordinado por Elías Miguel Moreno Brizuela, quien es cercano al ex jefe de gobierno Marcelo Ebrard, y pretende sumarse en la plataforma electoral de Morena para el próximo año. Algunos ven en este frente el posible regreso de don Marcelo a México tras el autoexilio en mayo de 2015. Así que los frentes son lo de hoy y AMLO ya tiene el suyo, faltaba más.

El PRD y sus militantes morenos

Nos dicen que la dirigencia nacional del PRD ha aplazado el tema de las expulsiones de los militantes que, sin renunciar al perredismo, han apoyado a Andrés Manuel López Obrador. Nos comentan que Alejandra Barrales no ha querido convocar a sesión del Comité Ejecutivo Nacional donde comenzaría el proceso contra aquellos perredistas que también usan la cachucha de Morena, como Pablo Gómez y Carlos Sotelo. Nos hace ver que quizá haya dos posibilidades por las cuales la dirigencia del PRD ha aplazado el tema de las expulsiones, la primera y muy poco probable, que estén esperando que los que se han ido, regresen al redil. Y la segunda, que les esté temblando la mano para comenzar con las expulsiones.

Aunque usted no lo crea

La Cámara de Diputados no deja de dar sorpresas. Tras el impasse que sufrió la Cámara Baja por la transición de la Mesa Directiva, el presidente de dicha Cámara, el priísta Jorge Carlos Ramírez Marín acordó junto con los coordinadores de la fracciones parlamentarias, que esta semana en lugar de sesionar dos días lo harán tres (martes, miércoles y jueves), a fin de reponer los días perdidos, pero, sobre todo, para que el Pleno avale enviar a Comisiones las iniciativas sobre la modificación al Artículo 102 Constitucional, y con ello eliminar el "pase automático" del procurador Raúl Cervantes a fiscal general de la República. Una de ellas es presentada por el PRI y otra, por el frente legislativo conformado por el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano. Así que leyó bien, los diputados trabajarán más. No es broma, aún falta mucho para el Día de los Santos Inocentes.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

COMO QUE ya se está tardando Arely Gómez en presentar la investigación de la Secretaría de la Función Pública sobre el caso del socavón en el Paso Exprés de Cuernavaca, un tema que el gobierno federal quisiera que se quedara en el olvido. HACE dos semanas se conoció el peritaje realizado por expertos técnicos ajenos tanto a la SCT de Gerardo Ruiz Esparza, como a las constructoras encargadas de la obra. Y aunque en ese momento se dejaron en claro responsabilidades, la titular de la SFP dijo que ella no llevaba prisa y que daría a conocer en su debido momento el deslinde de responsabilidades, supuestamente, con nombre y apellido. PERO, NO, hasta ahora no se le ven a la Secretaría de la Función Pública intenciones de aclarar uno de los mayores tropiezos de la administración federal. ¿Será que Arely Gómez está haciendo muy concienzudamente su trabajo o será que quiere ganarle tiempo al tiempo? Es pregunta, claro, en el hoyo. **¿CONFIARÍA** usted a los senadores dinero en efectivo para los damnificados de los sismos en Chiapas y Oaxaca? Le pregunta viene al caso porque en el Senado parecen tener muy buena opinión de sí mismos. TAN ES ASÍ que bajo la presidencia del panista Ernesto Cordero, la Cámara de Senadores decidió abrir una cuenta bancaria para recibir ahí los donativos en efectivo de los mexicanos solidarios. Y aunque en tiempos de crisis ninguna ayuda sobra, ¿de verdad habrá alguien que ponga en manos de los senadores su donativo? A LO MEJOR sólo para variarle a la tonada de siempre, sería bueno que esta vez los legisladores fueran los que sacaran la cartera y no los contribuyentes. Si empiezan a predicar con el ejemplo, a lo mejor y en una de éstas logran convencer a alguien. **EL QUE** anda metido en una buena bronca es Luis Martín Pérez Murrieta, ex diputado por el PAN y dirigente sindical de una empresa exportadora de sal en Baja California Sur. RESULTA QUE su hijo Alexis andaba en un Audi A4, sin placas, y se fue a estrellar de frente contra otro vehículo en una carretera en el municipio de San Quintín. Por pura suerte no hubo víctimas que lamentar. Sin embargo, tanto el panista como su vástago hicieron todavía más grande el problema. SEGÚN lo que cuentan los policías federales que acudieron a tomar conocimiento del accidente, tanto el ex legislador como su hijo intentaron sobornarlos para que dejaran ir al junior sin presentarlo ante el Ministerio Público. A VER cómo le hace el líder sindical para tratar de justificar lo injustificable.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

MORED/SIN FUTURO

